

## Hay 7 millones 583 mil "ninis" en México (El Financiero 16/08/11)

Hay 7 millones 583 mil "ninis" en México (El Financiero 16/08/11) Eduardo Jardón / Zenyazen Flores Martes, 16 de agosto de 2011 • Uno de cada cuatro jóvenes se encuentra en esta situación. • Aumentan en 120 mil respecto al segundo trimestre de 2010. • Se acercan al número de habitantes de Jalisco o Veracruz. - En las filas de los "ninis", el 25% de los jóvenes El número de jóvenes que no estudian ni trabajan (ninis) se elevó a siete millones 583 mil en el segundo trimestre del presente año, y aumentó en casi 120 mil respecto a igual periodo de 2010. Uno de cada cuatro mexicanos entre 14 y 29 años de edad se encuentra en esa situación, basados en los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Su número es cercano al total de habitantes de Jalisco o Veracruz, y equivale a la mitad de la población que reside en el Estado de México. Para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la situación en que se encuentra ese grupo se debe a la falta de oportunidades de empleo, la deserción escolar y la baja calidad educativa. Al primer semestre del año la población con edades de 14 a 29 años sumó 31 millones 814 mil, de los cuales 14 millones 917 laboraban, y nueve millones 313 mil sólo se dedicaban a estudiar. De los que no estudian ni trabajan, sólo un millón 413 mil emprendieron acciones de búsqueda de empleo, un requisito para ser considerados desocupados. Y es precisamente en este grupo en el que es más aguda la problemática del desempleo. La tasa de desocupación en los habitantes de 14 a 19 años es de 9.6 por ciento, en los de 20 a 24 años es de 9.7 por ciento, y en los de 25 a 29 es de 7 por ciento. Por el contrario, la tasa más baja es de 3 por ciento, y corresponde a la Población Económicamente Activa de 50 a 54 años, mientras que en los que tienen de 40 a 49 años es de 3.3 por ciento. Según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), un joven sin oportunidades laborales o en una situación precaria tiene reducidas posibilidades de eludir la pobreza y una baja certeza de tener acceso a un empleo decente como adulto. Recientemente el organismo señaló que el problema de desempleo en los jóvenes a nivel mundial tiene un costo para las familias, las economías y las sociedades. Con esta situación se pierde potencial humano y productivo, y además se dejan de acumular derechos a pensiones, lo que genera un pasivo social de personas sin protección para el futuro, aseveró. Debilidad laboral A la problemática de los "ninis" se suman otras variables que también son preocupantes en el país, como el creciente desempleo y el trabajo en el sector informal. Sumado a esto, los bajos niveles de ingreso de la población ocupada los colocan en una situación de vulnerabilidad, ante un escenario de desaceleración económica. De la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) se desprende que al segundo trimestre de 2011 alrededor de 16 millones 415 mil personas tenían remuneraciones de dos salarios mínimos como máximo, lo cual significa que 35 por ciento de la población ocupada tiene percepciones insuficientes para cubrir sus necesidades básicas. Édgar Díaz, director de Estudios Macroeconómicos y Sectoriales del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), consideró que los bajos salarios son producto de los empleos eventuales que dejó la crisis tras la incertidumbre de recuperación de las empresas. La ENOE reportó que 14 millones 307 mil trabajadores subordinados y remunerados no cuentan con un contrato, y 29 millones 826 mil no tienen acceso a instituciones de salud. Para José Luis de la Cruz, investigador del Tecnológico de Monterrey, lo anterior es muestra de que el mercado laboral presenta condiciones sociales de mayor degradación en cuanto acceso a salud y prestaciones sociales. "Todo eso constituye un retroceso con respecto a 2008, y aunque hay creación de empleos en la economía formal, no se ha traducido en un mercado laboral más robusto."